

Formación Ética y Ciudadana (2do. C. Escuela Juana Manso)

Dignidad humana y toma de decisiones responsables

La dignidad humana es el valor intrínseco que posee cada persona por el simple hecho de ser humana. No depende de logros, posesiones ni reconocimiento social, sino que está presente desde el nacimiento y debe ser respetada en todas las circunstancias. Reconocer la dignidad de los demás implica tratarlos con respeto, empatía y justicia, sin discriminar por origen, género, religión o condición social.

Tomar decisiones responsables significa actuar con conciencia de las consecuencias que nuestras elecciones tienen sobre nosotros mismos y sobre los demás. Una decisión responsable no se basa solo en el beneficio personal, sino en el respeto por los derechos ajenos, el cuidado del entorno y la coherencia con valores éticos. Esto requiere reflexión, diálogo y, muchas veces, renunciar a lo más fácil para optar por lo más justo.

La relación entre dignidad humana y decisiones responsables es profunda: cuando una persona se valora a sí misma y a los demás, tiende a tomar decisiones más justas, empáticas y sostenibles. En contextos como la escuela, la familia o la comunidad, esta conexión se traduce en acciones concretas como el respeto mutuo, la solidaridad y la participación activa en la construcción de una sociedad más equitativa y ayuda a construir un mundo donde cada individuo pueda desarrollarse plenamente.

Ministerio de Educación de la Nación Argentina – Núcleos de Aprendizajes Prioritarios (NAP) de
Formación Ética y Ciudadana

Dignidad humana y toma de decisiones responsables

Actividad:

- 1- ¿Qué significa “dignidad humana”?
- 2- ¿Qué características tienen las decisiones responsables?
- 3- Elabora una lista de decisiones responsables que podrías tomar para tu desarrollo personal.

